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Protokoll Mitgliederversammlung 
Förderverein Unser Freibad Jesteburg e.V. 

 
Donnerstag, 13. Oktober 2023 im Heimathaus, Jesteburg  
  
Beginn: 19.30 Uhr 
 
Teilnehmer: 
24 Personen (davon 23 Vereinsmitglieder) 
 
Tagesordnungspunkte: 
TOP 1 Begrüßung  
TOP 2 Beschlussfähigkeit, ordnungsmäßige Ladung 
TOP 3 Bericht des Vorstands und Beratung 
TOP 4 Jahresabschluss 2022 und Bericht der Kassenprüfer 
TOP 5 Entlastung des Vorstands für das Jahr 2022 
TOP 6 Tätigkeits- und Investitionsschwerpunkte 2024 
TOP 7 Verschiedenes 
 
 
 
TOP 1 Carola Boos  (1.Vorsitzende) begrüßt als Versammlungsleiterin die erschienenen 

Teilnehmer/innen der Mitgliederversammlung. 
 
TOP 2 Es wird festgestellt, dass eine ordnungsgemäße Ladung der Mitgliederversammlung erfolgte 

und die Beschlussfähigkeit anhand der anwesenden Mitglieder gegeben ist. 
 
TOP 3 Bericht der vergangenen Badesaison: 
 
Der Vorstand bedankt sich bei dem Bad-Team für die besondere Zusammenarbeit mit der Verwaltung 
und dem Förderverein und möchte hervorheben, dass auch diverse Badegäste sich persönlich wie auch 
schriftlich für die überaus freundliche und hilfsbereite Kommunikation im Bad bedankt haben. 
 
Nach dem Abschlussgespräch mit der Verwaltung können wir mit Freude verkünden, dass das Personal 
unverändert im Jahr 2024 wieder zur Verfügung steht. 
 
Aber nun noch einmal zurück zu den Arbeitseinsätzen, die in der Hauptsache im Frühjahr durchgeführt 
wurden. Im Besonderen mussten wir in diesem Frühjahr auf vier Arbeitseinsätze plus zusätzliche 
Einzelaktionen zurückgreifen, dass war der umfangreichen Baustelle “Einfassung der Sandspielfläche 
einschl. Pflanzwall zum Kleinkindbecken aus Robinienstämmen“ geschuldet. Hier konnten ca. 50% der 
Einfassung (ca. 70 m) eingebaut werden. 
Es ist geplant die weiteren 50% der Einfassung auf Frühjahr 2025 und 2026 aufzuteilen, um den Umfang 
der Arbeiten an Personal und Kraft auf ein freudiges Maß zu bringen. 
 
Die 2. Außenumkleide hier als Familien-Umkleidekabine wurde links neben dem Pavillon aufgestellt 
und wird nun den vielen Wünschen der Badegäste gerecht. 
 
Zur Steigerung der Attraktivität wurde die Wasserattraktion FastTrack mit WiggleBridge angeschafft 
und u.a. bei der Eröffnungsfeier am 07.05.2023 präsentiert sowie auch an ausgewählten Tagen in der 
Badesaison. Hier werden wir für 2024 einen festen Plan zum Einsatz vom FastTrack ausarbeiten und 
mit dem Bad-Team besprechen, um das Angebot maximal für ein Familien-Spaßbad zu erweitern. 
 
Es wurden renovierende Malerarbeiten an der Bademeisterbrücke und den Stufen ausgeführt und die 
Sonnentreppe zu renovieren ist für 2024 geplant. 
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Nina Gorsler (Vorstandsmitglied) berichtet über die Schwimmkurse, die in dieser Saison eine weitere 
Steigerung gegenüber 2022 erfuhr. 
 
24 Seepferdchen Kurse mit je drei Kindern  72 Kinder, davon haben 60 Kinder das Abzeichen 
erhalten. 
Es fanden durch zusätzlichen Trainer zwei Bronzekurse statt  6 Kinder, davon haben alle 6 Kinder das 
Abzeichen erhalten. 
 
 
Die Mitgliederzahlen konnten um 154 Mitglieder auf 828 Mitglieder gesteigert werden. Das ist auch in 
dieser Saison auf die Schwimmkurse zurückzuführen, die eine Mitgliedschaft voraussetzen. 
 
Bei den Verkaufszahlen mussten wir einen Rückgang von € 12.985,00 hinnehmen. Die Reduzierung 
betraf im Einzelnen nicht die Saisonkarten, sondern mit erheblichem Anteil der Rückgang der 
Einzeleintritte/ Tagestickets von 15.849 auf 10.639 Tagestickets bzw. Rückgang um € 13.315,50. Hier 
müssen wir das besonders durchwachsene Wetter hervorheben, was dem Hitzejahr 2022 nicht Paroli 
bieten konnte. 
 
Nina berichtet ferner über die Verbrauchswerte Wärme, Strom und Wasser. 
 
 
Christian Märschel (Beisitzer) präsentiert über eine im Frühjahr durchgeführte Umfrage zum 
Badbetrieb, diese erfolgte beim Verkauf der Eintrittskarten.  
Die Umfrage hatte folgende Fragestellungen und Ergebnisse: 
 
Um Energie einzusparen, wird das Freibad bis Ende Mai nicht mit Gasunterstützung beheizt. Diese 
Maßnahme ist … 
 
 angemessen, auch in diesem Umfang      46,3 % 
 überzogen, das Freibad sollte vom ersten Öffnungstag beheizt sein      4,9 % 
 richtig, allerdings sollte eine bestimmte Grundtemperatur gewährleistet sein 48,8 % 
 
Die Saison wird in 2023 am 07. Mai eröffnet und voraussichtlich am 03. September beendet. In Bezug 
auf die Saisoneröffnung ist das … 
 
 genau richtig         87,2 % 
 zu früh                9,6 % 
 zu spät            3,2 % 
 
Die Saison wird in 2023 am 07. Mai eröffnet und voraussichtlich am 03. September beendet. In Bezug 
auf die Saisonende ist das … 
 
 genau richtig         36,3 % 
 zu früh              61,6 % 
 zu spät            1,8 % 
 
Sofern aufgrund von Energieeinsparungen und/oder Personalmangel Einschränkungen im Badbetrieb 
erforderlich wären: welche der folgenden Einschränkungen wäre eine vertretbare Lösung … 
 
 ein Ruhetag in der Woche       27,8 % 
 spätere tägliche Öffnungszeiten      56,3 % 
 frühere tägliche Schließzeiten       15,9 % 
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Es gab eine weitere Umfrage, die von der deutschen Gesellschaft für das Badewesen DGfdB zum 
Thema „Oben-ohne-Schwimmen“ initiiert und außerhalb vom Freibad Jesteburg auf Landesebene 
durchgeführt wurde. Das Ergebnis lag bei fifty-fifty. Auf Nachfrage bei der Verwaltung soll im Freibad 
Jesteburg alles so bleiben wie bisher. 
 
Zur ersten Saison mit dem neu angeschafften FastTrack wird berichtet, dass sich der Vorstand einig ist 
die Familien-Attraktion FastTrack an mehr Tagen in der Saison 2024 ins Wasser zu lassen. Eine 
entsprechende Abstimmung wird mit dem Bademeister und der Verwaltung erfolgen. Der FastTrack 
wurde angeschafft, um die Besucherzahlen der Kinder und Jugendlichen zu halten bzw. zu steigern. 
 
Der Jugendrat hat in Abstimmung mit dem Freibad Förderverein einen Antrag für einen Jugendplatz 
zwischen Jugend Aktiv e.V. und Wärmekraftwerk beim Gemeinderat gestellt. Hier sind die Gremien 
der Politik und der Verwaltung noch in Gesprächen und Abstimmung in welchem Umfang und 
überhaupt der Jugendplatz kommen wird. Wir werden hier u.a. im Newsletter berichten, sofern es 
Neuigkeiten gibt. 
 
Die Kassenanlage benötigt ein Update und verpflichtende technische Nachrüstungen. Hierzu wird in 
enger Abstimmung mit der Verwaltung an eine praktikable und finanziell tragbare Lösung gearbeitet, 
damit es zu Störungen im Karten(vor)verkauf, wie in der Saison 2023, nicht noch einmal kommen wird. 
Die Kosten betragen zwischen ca. € 12.000,- bis € ca. € 16.000,-. Eine Entscheidung wird durch den 
Gemeinderat bekannt gegeben. 
 
Der Vorstand berichtet aktuell zum Thema Hausanschluss: 

 Der vorhandene Hausanschlussraum befindet sich im Originalzustand aus dem Jahre 1976. 
 Laut Aussage der EWE sind „sämtliche Komponenten der Station aufgrund von mangelnder 

Wartung und des Alters in einem schlechten Zustand“. Im Störungsfall würde die EWE die 
komplette Anlage vom Netz trennen. Reparaturarbeiten führt die EWE nicht mehr aus. 

 Dieser Missstand sollte bereits während der anderen Sanierungsmaßnahmen im Jahr 2018 
beseitigt werden. Dieser Ratsbeschluss wurde - mit der Begründung zu hoher Kosten - nicht 
umgesetzt! 

 Im vergangenen Jahr hat der Förderverein das Thema erneut aufgegriffen, woraufhin im 
Gemeinderat im Januar beschlossen wurde, für die Erneuerung bzw. den technisch 
gleichwertigen Ersatz der veralteten Trafostation einen Betrag in Höhe von €25.000,- in den 
Haushalt einzustellen. 

 Durch Personalwechsel in der Abteilung Gebäudewirtschaft wurden bisher noch keine 
Planungen angestoßen! Das soll sich aber jetzt ändern. Beim Abschlussgespräch am letzten 
Dienstag wurde uns versichert, dass sich ab sofort darum gekümmert wird! 

 
Der Förderverein wird 20 Jahre und möchte in der Saison 2024 deshalb ein Sommerfest für alle 
Besucher des Freibades veranstalten. Alle Mitglieder sind herzlich eingeladen hier kreative Ideen 
einzubringen und dabei zu sein. Wir freuen uns! 
 
Am 18. August 2023 hatten wir eine Vereinsfeier für alle Mitglieder gestartet und werden in der Saison 
diese wiederholen. Auch hier freuen wir uns wieder auf Austausch und einen spaßigen 
Nachmittag/Abend. 
 
Zum vorläufigen Jahresabschluss 2023 berichtet Friederike. 
 
TOP 4 Der Jahresabschluss 2022 wird vorgestellt.  Kassenprüfer Ute Froede und Andy Peters 

berichten und teilt mit, dass alle Unterlagen sorgfältig und chronologisch sortiert zur 
Verfügung standen und es keinerlei Beanstandungen bestehen. Es wird empfohlen den 
Vorstand zu entlasten. 

 
TOP 5 Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
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TOP 6 Über die geplanten Tätigkeiten und Investitionen in 2024 wird berichtet. 
 
Im Vorstand wird seit Längerem geplant die Lounge zu reaktivieren und aus dem Publikum kommt 
ebenfalls eine Bitte, die Lounge neu zu gestalten und für die Besucher wieder zur Verfügung zu stellen.  
 
Die Sandkistenumrandung ca. 50% sind nun im Frühjahr 2024 fertig gestellt und für Frühjahr 2024 sind 
weiter ca. 25% geplant, um den Aufwand und die Investitionen auf ca. € 3.500,- je Saison abzumildern.   
 
Es gibt Überlegungen die externe Begutachtung des Badebetriebes wieder aufzufrischen. Das letzte 
Gutachten stammt aus dem Jahr 2004.  Es wird angedacht hier zusammen mit dem Freibad Bendestorf 
das Gutachten erstellen zu lassen und somit eventuell Optimierungen im Bereich Personal und 
Öffnungszeiten zu erreichen. Die Gespräche hierzu starten in Kürze. 
 
TOP 7 
 
Es findet der Herbst-Arbeitseinsatz am 11. November 2023 ab 9.30 Uhr statt und wir freuen uns auf 
rege Teilnahme. 
 
Der Vorstand wird bei der Verwaltung erreichen, dass in der Badesaison 2024 bei gutem Wetter über 
den geplanten Badebetrieb vom 12. Mai bis 01. September hinaus, das Freibad geöffnet bleibt. Diese 
Flexibilität sollte vergleichbar bei anderen Freibädern siehe Hanstedt Waldbad o.ä. ermöglicht werden. 
Der Vorstand wird entsprechend bei der Verwaltung darauf hinwirken. 
 
In der Saison 2024 soll es nicht noch einmal zum kompletten Abschalten der Beheizung kommen, wie 
im Mai 2023 geschehen. Der Vorstand wird eine durchgängige (reduzierte) Grundtemperatur von 21 
Grad Celsius erwirken, so ist das Aufheizen durch die Solarthermie auf dem Dach bei Sonne schneller 
gewährleistet. 
 
Der Kioskbetreiber wechselt nach zwei Jahren und Gespräche über einen neuen Pächter sind gestartet.  
 
Die Verwaltung möchte über die weitere Anpassung der Eintrittsgelder mit dem Vorstand sprechen, 
zuvor wird die Mitgliederversammlung um ein Stimmungsbild gebeten: 

 Rentnertarif: Für die Abschaffung sind 18 Mitglieder und 5 Mitglieder haben sich enthalten. 
Für den Erhalt jedoch Anpassung in Richtung Tarif Erwachsene sind alle 23 
anwesende Mitglieder einstimmig. 

 Aus der Mitgliederrunde kommt der Vorschlag ab 18 Uhr einen vergünstigten Eintritt der 
Tageskarte (wie in anderen Bädern) anzubieten. 

 
Aus der Mitgliederversammlung kommt der Hinweis, die Entgeltverordnung aus 2016 zu aktualisieren. 
Eine Abstimmung mit der Verwaltung wird angeschoben. 
 
Der Versammlungsleiter beendet die Mitgliedersammlung um 21:15 Uhr 
 
mit der Danksagung an alle Ehrenamtliche, Unterstützer und Helfer sowie an die Gemeinde und an das 
Badpersonal. 
 
Nach der Versammlung verbleiben die meisten Mitglieder und Gäste noch bei einem netten Gespräch 
mit belegten Brötchen und Getränken. 
 
 
 
____________________________________  _________________________________ 
Carola Boos, Versammlungsleiter                      Frank Borgstedt, Protokollführer 
 
Jesteburg, den 23.10.2023 


